

婦労
海外

栎原 C
05.6
1

GAa1/1

8-12-5

人労効資料第五号

労働省婦人少年局栎木職員室

アメリカに於ける看護婦の動向

— 戰前と戰後 —

労効省婦人少年局

女性と仕事の未来館



01077520



米国婦人局報第二〇号（一九四五年二月）

「保健医療業務における婦人職業の展望」

叢書中「専門看護婦」よりの抄訳

内 容

専門看護としての婦人の将来

一、戦前の状態

戦前数と配置状況

看護活動と主な分野

看護婦需要の年々の増加

二、戦時の変化

需要にあわせた変化

訓練による看護婦供給の増加

現在の看護婦の活用と再配置

寄志看護助手の使用

三、收入、労働時間、昇進

特殊の雇用向願をもつ婦人への就職機会

年長の婦人

既婚婦人

ニグロの婦人

身体障害のある婦人

戦後の展望

戦後の看護婦供給

戦後の需要

人口ヒ看護需要の増加

将来看護をうけるための用意

主な看護部門と特定の専門部門の見通し

- 病院 療養所等の看護婦

- 病院 看護婦学校の経営

- 監督 教授の職

- 個人患者附添看護婦

保健婦

工場看護婦

- その他の分野の看護婦

戦争ヒ人口増加による看護婦の需要
看護業務を充実させるための需要

看護業務計画における社会の責任
看護婦は熟練と知識を増す責任がある

他へ職業への轉換の可能性

看護婦の職業に戦争が與えた影響

専門看護婦としての婦人の将来

看護という任事は、保健・医療業務のなかでは、他に匹敵するものがないところの、大きな職業である。一九四年度にこの業務についていたアメリカ人およそ百万人のうち、三分の一以上が看護人であつたが、婦人口あひだはことにこの職業が優勢である。すなわち保健・医療業務に従事している全婦人の半数以上へ五九ハーベンドー専門的に訓練をうけた看護婦 又は看護婦生徒であつた。

全職業系列中、看護業務は、合衆国統計の報告によると、専門的職業中第ニ位、からいゆる種類の職業中第十三位にある。婦人労働者だけをとつてみると、看護は婦人が従事している主な職業中第十位で、専門的職業の中では、教育について第二位である。それ故 看護の仕事は国民保健上重要な根柢としてばかりでなく、その経済生活においても最大の専業職業グループの一つとして 団体的な意義をもつてゐるものである。

一 職前の状態

戦時教と配置状況

一九四〇年度には合衆国では三六万九〇〇〇人の訓練をうけた看護人および看護生徒のうち、九ハーベントが婦人であつた。模範人口調査によれば、二ヶ範疇の中にふくまづる職業の経験を持つた婦人のなかで求職中または一臨時救済事業に従事しているものは五パーセント以下であつた。失業者の率は一三パーセントであつたが、看護婦の失

葉率はそれより少く、全専門的半専門的労働者の失業率六パーセントに比較して看護婦の失業率はそれよりもやゝ低い。一九四〇年度、看護婦に対する需要と供給の均衡は殆んど保たれていた。

都市には、医者より多數の看護婦が、そして男よりも女の方の看護婦が集中していた。看護人は、医者につひで配置されていたが、セハーパーセントは都會に、十九パーセントは農場地域に、婦人の看護人ハ六パーセントは人口二五〇〇人以上の都會に働き、一二パーセントが非農業村落地域に、二パーセントが農業地区に働いていた。一九四〇年度には人口に対し、訓練を受けた看護婦の率は都會では二四五人に一人、非農村落地域では六三三人に一人、農場地域では三三六四人に二人の割合であつた。

今衆国各地域によつて看護婦の配置割合が異つていたことが一九四〇年度の統計からわかる。西部及び北東部諸州では相対的には看護人の数は少いが、実数では一当多く、北部中部諸州と南部諸州よりも多くの看護人がいる。

地

方

全就業看護婦に対する率 看護婦一人に對する人口

合衆國

一・二・三・四

三七・〇

北東部諸州

三七・三

二七・一

北方中部諸州

二九・一

三八・九

南部

二〇・四

五七・四

西部

一三・三

二九・二

看護活動の主なる分野

訓練を受けた看護婦の数は一八七〇年にはたつた一二、一〇人であつたが、それ以来増加し、看護活動の主要なる分野が発達した。

これらは主として病院、その他機関における看護附添、公衆衛生および各種事業所における看護である。一九四〇年度人口調査にすつて就業中のものと報告された、三五万六千八〇人の看護婦はうち、実際には八万五〇〇〇人は就業者ではなく、看護婦学校の生徒であつた。これを差引いたあとで七万一〇〇〇人の看護婦は病院、諸団体、個人、家、医療所、公衆保健所、医者の診察所、工場、学校、専門学校、及び政府の機

園で働いていた。

主な看護分野

一九四一年配

置

率
一九二八年

總

計

錯因体

四七

二三

病人附添

二七

五四

保健

一〇

一九

産業

三

一

その他

六

四

不明

七

一

一九四一年には、活動が出来る始んど半数が、病院や看護学校やその他の団体で働いていた一方、その四分の一が病人以附添看護に従事していた。最近までは附添看護人は最も人數が多かつたが、十年ほど前からは、看護婦は、長時間労働、勤労の不規則、就職の不安定及びわずかの給收入のような不満足な経済的條件のために附添の仕事かり去

る傾向があつた。

病院、その他の看護団体への移動の範囲及び動向は、一九二八年の統計数字と一九四一年の統計数字を比較すれば明らかである。一九二八年には、看護婦の半数以上が附添業務に従事していたが、一九四一年には、半数以上の病院や諸団体の仕事に従事してゐた。この数は一九三八年には、やすが四分の一にもすぎなかつた。戦争前約十年間にわかつたこの病人附添から、病院その他の機関への移動は今尚著しい。一九四一年度の就業看護婦数に関する一九四一年の人口の調査の数字によれば、八万五〇〇〇人の看護婦生徒に加えて約一二万五〇〇〇人の諸團体で働いていた看護婦がいた。附添看護婦は七万五〇〇〇人、保健婦は二万五〇〇〇人いた。一九四一年合衆国登録病院の看護学校卒業生はアメリカ医療協会の報する所によれば、一一万三〇〇〇人であつた。その他二万五〇〇〇人が医院その他の種々の職に働いており、その上分類にふくまらない約二万人の看護婦がいた。又医療施設に働く二万五〇〇〇人は看護学校や病院の管理及び教授の仕事に従事していたとおもわれる。

保健事業に於いては、看護婦の数はたゞ増加している。十九世紀の終り頃に後に訪問看護婦協会として知られた郷土の看護教育活動が合衆国の北東部及び中央部の各地方に設立された。最初の市による保健業務は一八九八年口アンドジルズ市の保健部ではじめられた。それ以来保健婦の数は一九〇一年の一三〇人から一九四〇年の二万人以上に

も増加して来た。一九三〇年代の初期には数が少し減つたが、それでもその年代の終りごろにはもつと多くなつた。

この保健婦のなかには、州・郡・市・地区の保健部に付いてゐる一万五〇〇〇人の看護婦、地方の私立保健機関や看護機関で付いてゐる六〇〇〇人、また四〇〇〇人の公立学校看護婦、一二五人の連邦医療機関および大学で付いてゐる人を含んでゐる。産業方面に従事している看護婦は、病人及び怪我人の応急処置のほかには、主として従業員の保健の仕事をしていた。

一九四二年にはアメリカ工場看護婦協会が組織された。“今大戦寸前、一九四一年の不況時代に、実際にやとわれていた工場看護婦の数は五〇〇〇人を越えた。

看護婦需要の年々の増加

毎年州認可制看護学校の新卒業生が看護婦の職に流れこんできた。一九四〇年、彼等は約二万四〇〇〇人をかぞえ、一九四一年には約二万五〇〇〇人であつた。毎年看護婦の職から去つて行く流れは、死亡、不能や、退職や、家事の責任や、その他の個人的理由のために去るものでこれは小さな流れである。“職を去る者は一九三〇年から三九年の十年以上の間、毎年およそ一万五、五〇〇人平均であつた。”これは毎年の就業看護婦の平均数の六パーセントであつた。“それ故、戦前には合衆国の専門看護婦の数は毎年およそ一万人ずつ増加していた”。

二 戰時中の變化

需要にあらわれた變化

看護に從事する婦人達は婦人の職 クループの中で最初に戦争の衝撃と影響をうけた人達であつた。眞珠灣攻撃前の防 期間中に産業や軍力が大いに伸展したので多くの看護婦が、民間の病院や個人の附添 事を去つて陸軍、あるいは海軍看護婦隊に八つたり、または産業に從事する労働者の看護を行つた。そして、戦争勃発と共に種々の団体が組織されて、登録看護婦は戦争に協力した。一九四〇年に全連邦の看護婦の調査をした結果、登録看護婦約三〇万人が調査に応じたがその内七万五〇〇〇人が軍隊勤務に利用出来るものと判明した。

第二次大戦勃発当時には、七六〇〇〇人の看護婦が軍隊に奉仕し、二万五〇〇〇人がアメリカ赤十字看護業務の最初の予備隊に編入された。また一方、産業方面に働く看護婦は一九三八年以來二倍に達し、一九四一年には五〇〇〇人以上になつた。そして病院や保健所に働く看護婦が著しく不足し、公衆衛生部の見積りでは一九四二年の初めには一万八〇〇〇〇人の看護婦学校卒業生が、即刻私立病院や地方公立病院で必要であり、その上およそ三〇〇〇〇人の保健婦が各州、各地方の保健課で必要となる筈であつた。そして又病人附添看護婦を手に入れるこどもだんくもつがしくなり、急性重病患者

や特別治療を要する患者の爲と、看護婦が極度に不足してどうしても附添看護婦をやむ
ねばならぬとき、にのみしかやう事が出来なくなつた。

戦争が長びたので、民間に於ける看護婦の不足は重大化した。多くの医師を失つて
困った病院では、専門的な仕事を看護婦達に頼るようになつた。そこで病院看護婦は一
九四三年度には、一九四一年度よりも一人も多くの患者を扱う事になつた。

患者の方は、また個人の收入がふえたのと、医療保険制度の発達により入院するも
のが一〇万人から一一万人にふえてゐる。又赤坊は一九四一年度に比べて、一九四三年
には五〇〇〇人以上も多く生れており、これは三十七パーセントの増加である。病院では
看護婦の不足と、その軍団係、産業方面への移動の激しさにならんだ。

監督、教授などの高度に訓練された看護婦の需要は、見習看護婦や不熟練看護婦、看
護助手、附添人等がふえるにつれて大きくなつた。州認可看護学校一三〇〇校の中、九
一九校からの報告にすれば、一九四四年の始には、看護教授の七分の一、監督者六分
の一が不足してゐた。

一方病院では重症患者や家庭で養
の出来ない患者の爲にベットをヒつておかねばな
らなかつたので家庭の病人には、保健婦が看護にあたらなければならぬ緊急の状態にな
なつた。

又非戦闘部門の看護婦の需要は特に精神病、整形外科、産科、小児科、伝染病科にお

いて増加した。その上学童の保健のためや、応急処置を教えるための家庭看護の仕事も看護婦に課せられた。民間診療所も非常に増えて、看護婦の仕事はその方面にも増加した。

産業方面でも益々多くの専門看護婦を雇うようになった。連邦公衆衛生協会にすれば一九四一年度には、この方面には看護婦は五五〇〇人しかいなかつたが一九四三年度には、一万二〇〇〇人になつた。多くの州および地方保健部は、その地域の軍需工場に援助を与えるようになると要求された。篤志訪問看護婦協会では小工場に対して特間制看護の奉仕をする契約をした。

こうゆうわけで、産業・保健・民間及び軍病院などで働くために、個人患者附添をやめた看護婦の数は、益々多くなつた。又看護婦学校出の婦人達は、患者附添となるものがますく減つた。

一方陸軍では、一九四四年五月に発表した所によると、最初の目標である四万人の看護婦は供給されたが、要求数が五万人に増加したのでやはり不足である。海軍では、同年六月八四〇〇人の看護婦を使用していたが、尚三二〇〇人が必要であつた。このやうに至る所で看護婦は不足していいたのである。

看護婦需要数

總計

四一五六八四

軍隊看護需要数

六七、七〇

全連邦非戰斗看護需要数

九二八八

非國立機関看護需要数

二二〇、八三五

病院その他の機関

五五、〇〇〇

病人附添看護婦

二九、六九九

保健婦

一六、八七四

産業方面看護婦

三九六五

麻酔剤かけに從事するもの

一二、三ニ三

その他へ診療所つき看護婦レントゲン

取扱看護婦

訓練による看護婦・供給の増加

合衆国が真珠湾攻撃以前の恐怖時代にその防衛に気を入れていた。危機に国民の体力を保持するに看護婦の役目が重要視された。一九四〇年から四一年にわたつた看護にたずさわる人々の全国的調査にもとづいて、議会は一九四一年六月に国防のために看護婦を養成する看護学校を援助するために合衆国保健部から百万ドル以上を支出した。

国家の緊急を認識して州認可の看護婦学校は一九四一年には四〇年よりも九パーセント多くの学生の入学を認めた。一九四二年六月には、連邦の資金によつて、一三〇の看護婦学校がその設備を拡大し、基礎訓練において三〇パーセントも学生の数を増すことが出来、各機関はさらに多くの教師と監督者を雇うことが出来た。

この養成計画をつゞけるために、倍以上の金が一九四二年の七月には出資された。看護婦生徒は長い夏期休暇がないので医学校のやうに休暇を多くすることによつて訓練を短縮するこゝと考へられなかつた。五ヶ年の課程をもつたある専門学校では基礎学を縮めることによつて四年にその課程を短縮した。重複した勉強を除くことによつて、ある学校では普通三年の課程を三十ヶ月に、いや二四ヶ月乃至二八ヶ月にまで短縮した。これにつゞいて六月から十二ヶ月の監督の下にする実習期間が必要とされた。

看護学校の教員は多く一九四四年には一三〇七あつた。多数の大学、専門学校は、専門学校看護学校課程を加えたが学位の獲得できる看護専門科のある学校は

一九四三年には一ニヤ校、一九三九年には七五校であつたりにせべて一九四年には一三七校であつた。

一九四二年一四三年間に五万五〇〇人、一九四三年一四四年間に六万五〇〇人へ新しい学生を増すためには、相当多額の奨学金が必要である。そのため婦人クラブ、總連盟などで殊別募金運動を起し、看護婦養成のための借附金・奨学金は開戦後非常に増加した。

けれども戦争が長びいたので、看護婦の募集は一そく必要となつた。産業方面、軍隊の高給を仕事、軍需生産や技術の仕事につくために無料訓練が行なわれたので学費を支拂はねばならぬ。看護学校で三年もあくせくと働き勉強するのに比べては誘惑であつた。そこで保健省の管理する合衆國実習看護婦隊が一九四三年六月十五日と公布されたボルトン法によつて認下された。この法律は看護学校の基準設定、兩教育課程及び卒業後の研究科課程の費用を支給するだけでなく、同隊にへつたすべての学生に対して最初の九ヶ月同生活費を供給することを規定した。その後、生活費は通常看護学校が支給する。隊員はしゆん／＼にその訓練がすみ次第軍隊や民間で戦争が終るまで、そして終つてから後六ヶ月同働くことを約束する。一三〇〇の看護学校中一〇〇校以上がこの一定の認可をうけた課程で隊員の訓練に参加してゐた。

一九四四年一月一日現在州認可の看護学校の数は二万二、〇〇〇に達していた。その卒

業生の数は一九四四年度には、一九四一年二万五〇〇〇人に比べて、十六パーセント多く、二万九〇〇〇人位と予想され、一九四五年度には、その数は三万三〇〇〇人に至る予定であつた。

現在の看護婦の活用と再配置

一九四一年に完了した全国的調査によれば、およそ二万五〇〇〇人程の活動をしていない看護婦が、非常の際には、フル、タイムの勤務につけるものであると報告されていゝ。これらの看護婦のために再教育課程を早急に看護婦学校に設けることが必要であつた。一九四二年六月までにおよそ三〇〇〇人の看護婦が連邦資金の援助を受けた。その後、やうにして非常時局を救けようとフル、タイムあるいはパートタイムの仕事をするために、多くの年長看護婦や既婚の看護婦がもどつて来た。七十才以上の看護婦は、病人に食事を与へるとか、図表を依頼するとか、病人ヒ一諸に坐つて相手をするとか、あまり活潑でない仕事をうけもつた。家の責任を持つた既婚の人達はパート、タイムの仕事をし、軍務に服してくる夫をもつた人達はフル、タイムの仕事にかへつた。開戦後一年経たないとさにアメリカの看護雑誌にのつたミソリー州の一看護婦からの手紙の抜粋はその典型的なものである、「退職した看護婦達を呼びむす声は非常に執拗なので私は退職後二年たつた今日出て、病棟勤務につくうと決心しました。家に四人の子供が居ります

がそれでもなんとか都合つけています。〇〇病院で午後の三時から十一時迄の間ずっと
と働きます……仕事を非常に楽しんでやつてきます。”看護婦学校卒業生はみな私と
同じやうに年をとつて居り、しばらくの同仕事、もどつて来たものです、私はあまり年
をとつてゐてお国のためにもつと奉仕できなきことを残念に思ひます、けれども看護婦
の需要がつゞく限りは、私はこの一般看護の仕事をつゞけて行きたいと思つて居ります
一附添人や附添看護婦や看護婦の助手が出来るよな仕事からは出来るだけ専門看護婦
の手をけぶいた。所謂病人に對しての「せいたくな」奉仕は看護婦の不足の甚しいとこ
ろでは中止された。保健婦の仕事の時間を検討し、多くの人にその手をのばすために、
連邦保健婦協会では保健婦の業務を調整したり、家庭訪問をはぶき、その代りに診察
所訪問の方針などをとることなどを提議した。

しかし看護婦の分布状況が不均衡なので、ある地方では充分に看護婦の奉仕をうけ
いろかに思えましたある地方では極度にその不足に悩んでいたといふ具合であつた。
それで看護婦の配置を均等化する方法が計画された。一九四三年には戦時勤員委員会に
は、求人及び配置部が設けられてつきの仕事をした。

(二) 非戦斗人口及び非戦斗政府機関に付し出来ただけ看護業務を確保するため内
等分看護婦の配置をあこなうこと
このためには看護婦を左の五種類に分類して、それを各々適所に配置した。
第一種　軍務につき得るもの——重要な職についてあらず、軍務につき得る資格のある
もの

第二種　配置換えの出来るもの

第三種　一定期限までに勤務がかかられるもの、または、再配置されるまでに限られ
るもの

第四種　無期限に勤務しうるもの

第五種　身体的障害、高齢、その他理由で、軍務または民間非常勤務につくことの
できぬもの

篤志看護助手の使用

かんたんな看護業務は専門看護婦の手から附添看護婦や附添人の手にだんくうつ
てているが、そういう人々の数もやはり限られていて、そこで篤志看護助手とう一団が看
護婦をたすけることが必要となつて来た。一九四一年には米国赤十字は、そういう助手
を訓練することを企てた。一九四四年四月までには約三万の婦人が八ヵ月間養成講習を

うけたとして彼女らは陸軍病院一〇〇個所以上と帰還兵病院二五個所以上および民間病院二〇〇個所以上で、大体二五〇時間ずつ看護奉仕をしていた“はじめのうちにはこの訓練をうけた人々は、有志の病院では看護助手として使わぬよう、ときめられていた。しかし後に至つて陸軍病院における重大な人手不足を救うために、公務委員会は地方の支部を通じて未十才の講習をうけた看護助手を、時間外勤務を含んで年一四〇ドルで有給の業務に採用した。この給料は三年間の訓練をうけた看護婦の受取る給料に近いものであつて、専門看護婦の職を侵害したものと思われた。しかしこの試みは必ず以上にはそんなに広くひろまりそうには思われなかつた。何故ならこれらの篤志看護助手の大部分は、家庭の主婦又は、社交界の婦人のような給料をもらう仕事をやめていない人達か、または、会社や商店にすでにつけている婦人たちで、大切な戦争に奉仕するため臨時に時間をさいてつくそとをする人達であつたから。

米国赤十字が一般大衆のためにした家庭看護法の講習も、専門看護婦の需要をいくぶん緩和した。一九四四年六月迄には、約一〇〇万の人々が二四時間篤志看護講習を終えて自分々々の家庭内のちよつとした看護上の必要を扱うことは上手になつていた。あるものは訪問看護婦の篤志助手としてつかわれ、且宅の患者の場合に訪問看護婦を手つだつた。

三、收入・労働時間・昇進

奉仕しようといふ動機がいつの時代でも婦人が看護婦の職業に入ることの要因であるが、戦時中にはそれが一層重要なこととなる。であるから收入が看護婦の供給に大いに影響があまり大きくなることは他の職業の場合とちがつているとこころである。それにむかへゆらず、收入は、看護婦の供給を決定する重大な要因であり、看護婦の職業の分野においてその今布状態に影響する。給料の調整のできるところ、たゞへば、新たに建つた軍需工場で他より高い診料を提供するにすぐさま他所で看護婦の不足が反射的におこつてくる、そして給料の調整がもう早く行われないようなく公共機関その他機関の仕事をから、右のようなどころの仕事をえど看護婦が移動する。

一九四三年七月、戦時勤務奉仕のための全連邦看護婦協議会の記録にはつきのよう乍記事が記録されてゐる。

「我々は公共の病院経営者に対して、病院看護婦の基本給を、個人病院の看護婦の基本給に近いものとするとの重要なことを、再び力説する。そして看護婦を公共の奉仕に確保するために、人事政策を修正するやうに、再び力説する。いわゆるは看護婦が給料と労働時間とのために、個人病院の仕事を就こうとし、また個人病院に止まらうとしているからである。」

ニューヨーク州の一病院の監督は、その病院の看護婦は戦争のために、一三五名から

八三名に減つた事、それから個人病院で、一日ハドルという薪給等を支拂うために、公共病院の看護婦は大量にさらわれてしまうたらう、ということを報告している。一九四一年には、フル・タイムに働きうる（四年四八週）、個人附添看護料金は平均一一九二ドルヒニ三五回の食事とが支給され得る。戦時中に、個人看護料金は上つてゐるが、州によつて相当相違がある。一九四四年度に報告された中で一番普通の料金は、八時間労働に対する六ドル、一二時間労働に対するハドル、二〇時間に対する一ドルである。一九四二年秋における、国力以外の病院に働く一般病院雇用看護婦の、中位の年収は九ハーフドルに、衣食住費全部を加えたもので、年、一四ハーフドル位へ總額にあたると推定されてゐた。看護学校や看護業務の指導的な地位にあるものは、病院の規模によつては七、二ローハドルにまでものがつて、したがニユウ・ヨーク州看護婦協会では最近一般病院看護婦に対して年一ハーフドルを適當と推薦している。一九四三年度において西海岸方面での給料は年一ハーフドルからニローハドルと報告されている。これは多分組織的な活動と、工場附看護婦を求める戦時産業方面からの競争とのおかげであらう。

一九四二年国立以外の、公共の、奉仕的医療機関各種における、保健婦の中程度の給料は一六ローハドルから一九ローハドルノ間であつて、衣食住費はふくまめていない。そして監督的、指導的な地位のものでニローハドルからニ六ローハドル位であつた。保健婦としての地位につくには、少くとも卒業後一年間の勉強が必要とされてゐるのであるから

医療機関においてもまた個人的な業務についても、一般病院附看護婦の給料より高いのは驚くにあたらぬ。公務關係の仕事では前校卒業の看護婦には一ハーフドルから、健廉相談主任保健婦には五六〇ドルまで出してゐる。戦時の非常時中には、四八時間までの時間外勤務り手当を連邦議会が認可していたので一六ニードルの仕事の給料も戦時中の勞働時間延長で一九七〇ドルの実収賃金になつていた。陸軍、海軍、及び公衆衛生部に服務中の看護婦は、公務關係のものより高い給料をもらつていた。すなわちその給料は一ハーフドルから四〇ハーフドルであつたが、これは基本給にすぎないのであつて、食費手当や宿所手当、旅費などをその上にもらつていた。

工場看護婦の給料はまちまちで、その最近の總括的研究はできない。一般にいつて工場に長い間やとわれていた看護婦の給料は、他の軍工廠とあたえられる昇給とくらべものになるよう本薪給をつけっていない。軍工廠のものは、普通ノ割合からすれば度はずれているといふと報せられてゐる。あるときは月一二五〇ドルから三〇ハーフドル（ハーフドル一年三三八四ドル）にセリ、時間外勤務に対する倍半がはらはれる。オハイオ州の調査によれば工場附看護婦の月一五五ドル（年一ハーフドル）から、看護婦長の月二ハーフドル一年三三八四ドルまでの差がある。陸軍勤務に対する給料はとくに高い。

特定の部門に於ける特殊の技術、たとえば局部麻酔のような技術の訓練をもつた看護婦は割増賃金をほしいとしている。例外はたくさんあるが、整形外科、助産、そろ

他需要の多い特殊技術の訓練をうけ、また経験をもつたものには、普通より高い料金を出そとする傾向がある。個人の家庭につとめを折は、出産、傳染病、または精神病患者の看護をするものは、ときには、一日二十ドルから五ドルをもらい、一般の患者の看護料より高い。

八時間制と二十四時間制は看護業務では一般に止められた習慣となつてゐる。尤も家庭における個人の患者の看護では一二時間から二〇時間勤務がいまだにある場合に行われてゐる。しかし国立以外の病院全部にわたる最近のしらべによれば、週四〇時間制は稀で、四八時間制代表的であつた。実際には、病院カラチのニーバー・セントバーンズ病院に由八時間以上働くことを求めており、一ノバニヤントは五四時間以上を求めている。戦時中にもちらん時間外勤務はしばしばちつた。工場では普通時間外手当が支拂われてゐる。また公衆衛生機関でも時間外手当を拂つてゐるところもあるがそな他ハところでは大てい、時間外手当を支拂つてない。看護婦の職業にのみ移動率の高いニヒは、平時で一年に一五〇ペーセントに及ぶこともたびたびある。「多くの病院で長時間勤務を固執する」ミヒもいくらか理由になつてゐる。

公衆衛生や公務關係の看護婦にはふつう休暇が一月あるのに比べて大ていの病院看護婦には普通二週間しかないと云ふことや、又大ていの病院では看護婦が失業保険の適用をうけていないことなどもまた移動を多くする要因であるといえよう。戦時中には、公

衆衛生機関のあるものは二十四時間勤務の取引きをして看護婦の勞作時間を乱した。それで看護婦の中には他のものよりも長い時間勤務し、不斷に時間外勤務しているものがある。

看護業務に於ては責任の地位に婦人が居る機関はその専門の規模の大きさと男子との競争がないことから比較的大い、一番そうゆう機会が多いのは、病院や看護婦学校であつて、そこでは婦人は看護婦長、監督看護婦、教師、看護学校指導者、看護事仕部指導者、それに時には病院その他他の機関の經營者などになることが出来る。經營關係的地位、とくに看護学校における經營者の地位は普通、看護の専門的素養と共に大学の学位のあるもので、好成績の経験と教授又は經營的な仕事を対する才能とを併せもつてゐるものにあたえられてゐる。またこの他の昇進の道としてはもつと進んだ専門化の方面がある。即ち、局部麻酔、助産術、整形外科看護術、小児科、産科看護術、精神病看護術及び工場衛生などは、看護婦が専門技術においてさらに深い訓練を行うことのできる面である。

保健の面では、健康相談所や、經營や、教授や監督の地位は、普通の保健看護の仕事で立派に働き、必要な専門的素養を持つた人々に与えられる。ある看護婦は他の専門の部門でさらに訓練をうけている。たとえば、物療術、栄養学、滋養学、図書室の仕事、社会的看護事業など、この場合彼女らは医療機関などでその看護の知識を利用するので

ちる。そこでは彼せらの二重の素養は宝である。

四、特殊の雇用、四處、をもつ婦人の日々の就職機会

年長の婦人

戦争前には、四五才から五才以上の看護婦は、監督の、または教授の地位の資格でも
もつまくるのでなければ、特殊の個人患者の看護の場合走のぞいては職をみつけることは
あつがしかつた。一たんの年齢に看護婦としてやとわれていた婦人のうち五、五才以上の婦人
は五パーセントしかいなかつた。そして職をさがしてゐるものの一ニパーセントがこの高
い年齢の婦人であつた。看護婦学校では三〇才から三五才以上の生徒走のぞに入れなか
つた。陸軍看護隊では三〇才以上の方は一人も入れなかつた。海軍では二八才以上の方
のは入れなかつた。

地方、あまり若すぎてもまた障害となつた。専門看護婦団体が中部西部地方で行つた看
護婦配属部では、戦前には、就職するには三五才位が一番好もしい年齢であつたと報告し
ている。陸軍看護婦の平均年齢は二八才であつた。一たんの年齢に看護婦として職をついた
ものは約半数へ四八パーセントは二五才から四五才までのあいだであつた。のこ
る四分の一(ニハパーセント)は二〇才と二四才のあいだであつたが、このうちの多くは
大抵まだ看護婦生徒として訓練中のものであつた。就職中の看護婦の平均の年齢は二九才
であつて、これは看護婦生徒をふくんでいたため年齢が低くなつたものである。職を求め
てゐる看護婦の中間をとねば三六才である。

戦争で突然事情が変つた。戦時勤務のための全軍邦看護婦協議会は、それまでに登録してある看護婦はみな奉仕するよう要請された。彼女らは再教育をうけ、最も有効に働く地位に配置された。彼女らの年齢よりむしろ、その身体と看護技術の能力が、勤務割当をする際の標準となつた。七十才を越えた看護婦がノルタイム、またはパートタイムの仕事をもどり、大抵個人患者の看護についたが、また病院やその他の医療機関職員として、専門看護婦の訓練と熟練を必要とするもので、比較的緊張度の少い勤務を行つた。これらは年長婦人の復帰したおかげで、それより若い看護婦が陸軍または海軍の看護隊に入るところが多々よくなつたので、軍隊の最高年齢制限は四十五または四十才まで引きちぢめられた。しかし、今では軍隊に勤務していくに若い看護婦たちが最後の平時勤務へ働くようになつたので、多分戦前と同じような状態が起ることであろう。すなわち、中年看護婦が一番好まれるだろう。そこでそれより年長の看護婦は、この間に教授または監督の資格を得ておかなければ、個人の附隨に限りることにならう。

既婚婦人

看護婦の教育は主婦となるためにまことによい烹飪をあたえてくれるのであるが、戦前には、限られたある看護業務の外は、看護の実習と結婚とをむすびつけることはうまくゆかなかつた。既婚婦人は大抵の看護学校では生徒として入学させなかつた。といふの

は病院に住むこと、家庭を外へもつてりることとの両にはあきらかに矛盾があるからである。大抵の病院や医療機関や、保健所などでもやはり独立の方をえらんだ。陸海軍の看護婦は結婚したら辞職せねばならなかつた。結婚してなお看護婦を続けようとするものためには工場附看護婦や個人の家庭の看護婦などが、その主な分野であつた。一九四三年度の登録名簿へのつていたこの分野の現職の看護婦半数が結婚していった。しかしながら看護婦配置部の報告によれば、この分野のは事じおいですら、看護婦がたやすく手に入れるごとのできだ不況時代には結婚していふことは看護婦配置の障害となつていた。とくに既婚婦人をやどうことが一般にさうわれてまとことある中西部諸州ではこの傾向があつた。

既婚看護婦は年長の看護婦と同じく、戦争のおかげで突然人氣を博するよになつた。彼女らは、パートタイムよりもよりから看護の仕事にもどつてもらいたいとすゝめられた。そしてその通りになつた。一九四三年には一九二七年度の二〇パーセントに比べて現職看護婦の四〇パーセントが既婚者であつた。今日では既婚の看護婦が多數、個人的な看護や、公衆衛生専門や、病院やその他の医療機関、非戦斗員としてのみならず、また陸軍看護隊や合衆國公衆衛生部などに将校として働いてゐる。海軍では結婚と同時に辞職を要求する方針のため、一九四五年一月までに一ヶ月一〇〇名までの看護婦を失つていたので、同一月にこの方針を取上げた。とくに看護婦の不足がひどい病院では、

看護婦が病院で勤務につりまいりあいだ、その子供たちの世話をする。托児所などをひら
りている。一九四二年度には五三ニヶ所の保健所のうち三六ヶ所だけが、既婚婦人をやと
わない方針であると報告されたり。他方、一一六ヶ所では、妊娠中の看護婦が家庭訪問
を取り止めることについて種々の方策をたまへいた。今日では多くの看護学校で、生徒が
結婚後も訓練を続けることを許可しており若干の学校では、妊娠した能婚の生徒が病院
の職員である産科医師の監督の下に産前産後の期間に、看護婦訓練をつづけることの規則
をつくつゝいるものもある。

戦後にはまたたくさんの制限がもとのようにもどつてくるだろう、なぜなら、看護婦が
成きたのは、ひどく不足してしまったためではなく、車隊に入つていた夫夫たちの不在のために、
看護婦生徒や、学校を卒業した看護婦らの主婦としての責任を減らしていたためであるが
ある。しかしながら、家庭を維持してゆくことと看護婦のつとめとが矛盾しないよう
な人々の場合には、戦時中の経験の結果、結婚に対する必要に厳しい制限は緩和すること
にはなるだろう、そして個々の看護婦の資格と、勤務の可能性にむしろ重きをおくことと
なるだろう。

看護婦の三分の一強が卒業後三年以内にふつう結婚しているので、結婚に対する制限は
相当多くの看護婦の層に影響を及ぼすことになる。それでも一九四〇年には、専門看護婦
としてやとわれていたすべての婦人の約三分の一が結婚したいか、結婚の経験がある人

たちだつた。へもし看護婦生徒をいくめればこの比率は四分の一におちる) 女医の方はこれにくらべて、結婚しても看護婦ほど障害にはならぬのであつて、一九四〇年度には職につりいする女医の半分が結婚していなかつて、または結婚したことがあるものがあつた。
モテ一つ別の角度からみると既婚の女医の割合は、職につりいるものと、ついていふいものとの両方に同じ割合であつたが、看護婦の方は、職につりいなりものの中数々結婚していけるにくらべて、職につりいりうものは、三分の一が結婚しているものであつた。

二ヶ口の婦人

一九四〇年度には、全連邦で訓練をするませた看護婦およそ看護婦生徒のうち七二九二人、ヘニペーセントノハニヶ口の婦人があつた。二ヶ口には三年対室での看護するものがあつたのであるが、一年までは適当な訓練を受けることがでござかつた。一八九一年にはじめて、二ヶ口の看護婦学校がひらかれた。一九一八年までには卒業生は充分多數となつて全連邦婦人有資格看護協会が形成されることになり、一九四〇年度には九八〇名の会員があり、一九四四年度には一二〇〇名となつた。一九四四年度には合衆國內の学校卒業の二ヶ口の看護婦は九〇〇名をかげえた。戦前における彼女らの主なは二ヶ口は、二ヶ口の病院、医療機関や、北部の大きな公共病院や、多数の二ヶ口患者を收容していける地方の公立または私立の公衆衛生機関などであつた。一九四一年度には現職の二ヶ口看護婦のうち

ちの大三ペーセントバ病院や医療機関の仕事をしてみり、二ペーセントバ公衆衛生開発
に力いといふ。個人看護と工場看護の仕事には、就職の機会は大へん少いことは、二ヶ月
看護婦のあすが六ペーセントバ個人看護につとめており、一ペーセントバ工場看護、または
まいるにすきことぐわひと、教授や、監督の仕事をつくには、卒業後の研究科の訓練の
必要なるのであるが、二ヶ月は専門的な訓練に入ることべゆるされていなかつたので、その
ような地位につくことができないつた。

戦時中には、一般教育厅から経費を出しでもらつて特別の職員が戦時勤務のための全連
邦看護婦会議にかわつて、戦争のために二ヶ月の看護婦の養成と使用とを助長するため、
講習会を用いたり、看護婦学校や専門学校を視察したりした。一九四四年まことに看護婦
学校出の二ヶ月看護婦の数は八〇〇をかせげた。官士または私立公衆衛生機関に屬い
いるもののが多く、戦時食糧管理部、退役軍人管理部および米國赤十字などにやどわれて
いるものもあつた。陸軍看護隊中には二五五名の二ヶ月があり、そのうちのあるものは、
海外で行つていた。またもつと多數の二ヶ月が、陸軍または海軍の看護隊に志願してか
れゐだろうとの声明を出している。

平時勤務にありて二ヶ月が一番有用をあらたのは、ニューヨークの病院でありマである

と報告されたりるが、ニューヨークでは、一九四二年度には、ニワウ・ヨーク市立病院へ勧
くニグロ看護婦は、一二五〇名に達してい矣。

ニグロの婦人が看護婦の教育をうける機会は、戦時中に大いに增大したのであつて、第一、公衆衛生粧粧基金からあたえられ、大獎賞金により、また後には、看護員習士官部隊によつて奨励されたものである。一九四四年度に同部隊には約二〇〇〇名のニグロ婦人がありた。一九四一年度には二十九の看護婦學校しかニグロの生徒を入学させなかつたのが一九四四年度には、四二の學校で入学させられる。ニグロを入学させぐる學校のなれば、種々異つた病氣をとりあつかつた経験で知れりする病院、たとえばフライデルフライア聯合病院とか、ペルヴュウ病院のニニカ・ヨノフなどがある。また単位獲得を目標とする専門學校課程をもつくる九つの学校でニグロの生徒の入学を許す。戦後にも充分に訓練をうけ、ニグロの看護婦は、とくに南部の田舎の方での公衆衛生勤務と、また北部の大都市とくあいて求められるだらう。

身体障害のある婦人

身体障害は如何しても看護の職にはさまたげとなるだらう、何故なら看護婦の仕事は種々難多であり、たえず患者と接觸するし、病人や負傷者の看護をする際にともなう压迫感と緊張の下で働くのに入用な肉体の根気力などが必要あるからである。非常の際には敏捷に振

舞えること、患者の安泰のためには即座にせねばならないようなんとは、たとえどんなに卑しい仕事であろうともその手をすぐに出さねばならぬために、体力に制限あり、保護を要するような人をやうことは困難である。この理由から、看護婦学校では一般的健康と身体能力については嚴重な要件を守つてあり、入学の時にも、また養成中も定期的に最格な身体検査をしてくれる。しかしながらある学校では、たとえば結核の固定したものの整形外科疾患の矯正されたもの、の場合は、その生徒の身体状況が許すようであれば、生徒として入学させることもある。

五 戰後の展望

一九三〇年代の不況時代の失業時代を想起して看護婦のなかには、戦後には多分看護婦の供給過剰がおこるだろと安いいるものがある。そこで戦後の供給状況はどうなるだろうか、戦後の看護業務に対する需要はどうになるだろうか。

戦後の看護婦供給

戦争がいつ終るかはわからぬので、豫測は仮定の上でされる。もし看護見習土官計画が一九四四年と同じく一九四五五年を通じて全速力でつづけられるとすれば、そしてこの二ヶ年をあわせて看護婦学校に入る生徒の数が一二万五、五〇〇人の目標に達するとすれば、一九四八年度には、戦前の傾向がつづいたとして看護業務につく予定数を上回ること四万

八〇〇〇人といふことであるだろ？

これは最大限推定数と考へてよい。といふのは、看護婦生徒の中途退学率も、また戦後の退職率についても考慮が押されまいが、いかうである。

戦後の需要

しふしとんかく、四万八〇〇人の余分の看護と、最大限の基準の上に勘定し、異常の退職などき板定」反いとして、戦後の需要は、この大辟疎吸いとするほど大きいものだらうか？この數は一九四〇年度の合衆國人口調査の報するへ看護婦生徒を差し引いて、専門看護婦の一七パーセントにひくしたものである。

一九四〇年度には、扶給よりもずつと多くの看護婦の需要があつたことはうたへる余地はない。東北部諸州で、二七一人に対する一人の看護婦の雇われてゐる勘定とすれば、南部諸州では五七四人に一人であるから、たしかにもとと看護婦を使へてよいはあらう。一九四〇年度に三〇〇〇人以上に一人の割合で看護婦をもつてゐる農村の人々には、都市の二五四人に一人の割合にもう少し近い割合で看護婦が入用であることはわへり切つたことである。看護婦の入用などにつけば、合衆國公衆衛生部のジヨセフ・マウンテン博士の云つたことは眞実である。すなわち「看護婦」というものは、あらゆる人生行路のうち、人々の絶えない必要をみ内すため、その技術が工夫されてゐるといふ点で、幸運児である。……看護婦が本当に余計であつたなどとはかづてなかつたことである。

と。

しかしながら、博士も警告している、「もし平時經濟への復帰によつて、國家の、おまが個人の收入が実質的に減少するならば、看護婦も、他の業務を調達するものと同じく、不利な影響を蒙ることになるだろう。」

戦後の需要は戦時の必要をみたすために用意された、四万八〇〇人の余分の看護婦を吸收してしまふだけ大きなものだろうか、その半数以上、すなわち二万七〇〇人は、容易に推定出来る余分が必要とするは、人口の増加と、復員者その他連邦の北方のための必要で、仕事が出来ると考へられる。

人口と看護婦需要の増加

戦後には、人口の増える部分に対し、戦前の標準ですれば、看護婦業務を供給するには、二万一〇〇〇名の看護婦が余計に入用となる。人口調査局によれば、合衆國の人口は一九四〇年以来すでに四パーセント増えてゐる。一九四八年度の人口は、一九四五年度より一九五〇年度の人口の推定によるとすれば一億四二〇〇万となる予定で、一九四〇年度より一〇〇〇万ヘセ・五パーセント増えるはづである、それ故、一九四〇年度の数より看護婦の数もセ・五ペーセント増やすことだが、看護婦をこの増加し天人口に供給するには、必要となつてくる。

その上、前にも述べたように、人口増加は、看護を受ける必要が一層多いところの、大

五才以上の人口が比較的高齢層を示していく。ニューヨーク市のベルヴューホスピタルに入院していふ患者を最近調査したところによると「どの年齢層にあつても入院期間の平均の長さが延びてあり、高齢者ほどその期間は長くなつてゐる」。このような、看護婦需要数の増加は、看護業務内容の自然の増加と共に長期化わたる傾向であると考えよいのであります。この傾向に対し之は、戦前の自然の傾向が年にして一人の人口づへであつたので、その程度で同じあうであらう。しかし、帰還軍人その他の需要をみたすためには、さらに余分の看護婦が入用である。

将来看護をうけるための用意

戦争以来一そら健康に廻心をはらうようになり、一般非戦斗員でも病氣になると、今までよりももつと充分の看護をうけよろとし、また、收入のうち今までよりも多くをそれに割くようになつた。そして、市民としても自分の住む社会のために、もつとすぐれた保健設備をつくるような方法を講じるようになつた、災害、疾病保険、労務者災害保険、集団病院制度、病院および家庭の医療看護費、前拂い、あるいは集団衛生計画などが発達した。とくに将来病氣の折医療をうけるために、前以つて方法を講じておくことが考えられ、长期の病氣の折の経済的負担を軽らることが考えられるようになつた。

主な看護部門と特定の部門の見通し

一定の経済状態の下では各職業の中で需要の推移があるが同様に看護の仕事の中でも看

護婦の種類によつて需要の推移がある。そこで戦後の看護師内における戦後の見通しを考えてみる必要がある。

・ 病院・療養所等の看護婦

医学界の旗威によれば、戦後最初の十年間には新たに民間病院の建設をしたり拡張したりするのに少くとも三億ドルが必要であると推定されている。全連邦および州、地方公共事業計画と病院建設をふくめるよう計画中である。その代表的なものに、ワシントン・ホスピタル・センターの計画がある。また陸海軍病院でもはや不用となり帰還兵療養所に適用されない病院施設は民間にまわされる可能性もある。

しかし病院施設が拡張されないとしきも戦前の傾向からすれば養成所出身の看護婦は病院にはもつと必要となるはずである。その傾向とは

(一) 学校出の専門看護婦が病院でだんく多く使われる。これは戦時中やでいたが、またおこる傾向である。

(二) 専門看護婦の労働時間をへらす、八時間労働性、週労働時間の短縮、休暇の延長等戦争でとりやめられたことがまた問題となつてくる。

(三) 外科および産科入院患者の入院期間が短くなる結果患有の移動率は高くなり入院中の患者の看護の一そつ努力を集中しなければならない。

(四) 新式治療法が急速に発達し、医師の仕事がだんづく複雑になつて行くにつれ、もとは医師がしまったような処置を専門看護婦とするようになる。たとえば静脈注射、輸血、血圧ばかり洗浄、局麻麻酔かけ、酸素吸入など。

以上の傾向から看護婦はより必要となるばかりではなく、病院や療養所の看護婦の移動の多いことから、過去においては、この分野に多くの缺員があつたのである。時としては年に一五〇ペーセントと云う高い移動率は、たゞいいの病院の特徴である長時間労働とともに病院内に住まねねらなほ身分上の制限のためである。また給料もおもわしくない。またこの仕事には、若い看護婦がさとも結婚して退職することや、病院で車内看護婦としての経験をもつてゐることが、さうに責任ある仕事をやるべき進んで研究をするのに必要な條件であることなどがやはり看護婦の缺員の多い原因となる。一九四〇年度には、看護婦生徒をのぞりて約一二万五〇〇〇人の看護婦が病院、看護婦学校、その他医療機関に入りた。公衆衛生部の推定によれば、最後の人口一億三八〇〇万へ奉仕するには三〇万七大〇〇〇の病院看護婦が入用である。その内訳は二六万一千〇〇が一般病院、三万八〇〇〇が精神病院、一万五千〇〇が結核病院に入用である。合衆國民は個人としても地方公共団体の構成員としても、一州の市民としても、また連邦の市民としても、病院における専門看護婦の看護をうけるための方策をだんづくに講じている。たしかに一般の傾向はこうゆう方向に向つてゐる。

・病院、看護婦學校の經營、監督、教諭の職

入院患者と一般病院看護婦の数が増加したため、卒業前の看護婦だけではなく学校出の看護婦に重い責任を負せよよろしくはむために資格ある監督者、経営者および教授者、入用となる。また附添看護婦や、専門看護助手を使ラニと増加したので監督の必要がある。約二万五〇〇〇人の看護婦が經營や教授の仕事をついているが、それは専門看護婦の八一〇パーセントにあたる。

・個人患者附添看護婦

個人患者附添看護婦は、減つて行く傾向であつたが、戦時中には、軍隊、産業、病院又は公衆衛生方面に、附添看護婦が、移動したために、尚更減つた。戦時においては、附添看護婦の需要は、國民の収入によつて左右されるであろう。専門看護婦は、大部分が病院その他の機関で働くことになる。附添看護婦を持つるのは、収入の多い患者に限られる」とである。

ざつといつて、一二万の附添看護婦は、収入高の順からみて、全國民の十パーセント位までの人に附添うことになる。又注目すべきことは、大抵の附添看護婦がパート・タイムの働き手であるということである。そして大抵の附添看護婦は病院看護婦よりも収入が少く安定性が少い。

多くの重患者は入院するので、軽症患者をかゝえマリる家庭が、附添看護婦を雇ひ、

さしも簡単な家庭看護と同時に家事をしきらう。ある人は、監督なしで家庭で働く附添看護婦は、時には標準以下の看護しかせず、家庭の風習に適さない批評する。

この附添看護婦は、戰行動には専門看護婦の最大の競争者となるだろう。彼女らは、看護学校の中途退学者又は、充分な訓練をうけない看護婦である。そこで一九四四年には、アメリカ看護婦協会の附添看護婦課では、附添看護婦が、もつと立派な看護を行ふための標準をたてるために特別の委員会を設けた。戰時中には標準以下の看護学校の存在しない。將来にも、附添看護婦が結核・整形外科・小児科・精神病科・および産科の看護にやとわれることになれば、附添看護婦は、もつと課題が必要になるであろう。戰争の経験は、専門看護婦の熟練だけではなく附添看護婦の熟練も有用であることを證明した。戰前には、人は専門看護婦と附添看護婦の違いは、主に看護料金のちがいであると思つていた。

戰争によつて一般大衆は、両者の働きのちがいを認めるようになり、看護の水準は低下があるとは考えなくなつた。熟練した附添看護婦は、次第に家庭における長期間の看護に從事するようになり、一方専門看護婦は、今までより一層病院の患者の世話をしたり、公共団体の看護機関に勤ひたり、公共団体の看護機関に勤ひたり又は時間制の看護業務に従事するようになった。又戦前からすでに、パートタイムの看護を要求する人のために時間制の看護バ患者附添にも又公衆衛生看護にも行はれていな。こゝに未用缶の効用がある。登録看護婦おゆい訪問看護協会では、この種の時間を制限した看護の重大さを強調している。

しかしながら結局は、他の看護婦部門に比べて附帯看護婦の部門は減って行くであろう。

・保健婦

戦前には、保健婦の職につくための教育は、相当高かつたが、看護婦学校卒業生の約十
パーセントが保健婦になつてゐた。一九四一年には、現職保健婦六十九パーセントが専門學
校に屬り、又それより多くの保健婦が専門學校教育をうけまつた。公衆衛生部によれば一
九三七年—一九四〇年の間に保健婦は一九パーセント増加した。

一九三六年に始つた社会保障計画と、その他の政府の方策とが一緒になつて保健婦の増
加に役立つた。社会保障法施行の第一年目に、一〇〇〇名以上の保健婦を増加させた。一
九三七年度までには、都市と農村の保健師の保健婦は、一九パーセント増加しこれまで
は、全然なかつたようだ農村地方において、保健課が二〇〇以上つくられた。

社会保険法には、又おもむく母子の健康および不具児童のための対策を講ずるために、國
家に基金を設ける施策をも含んでゐる。この基金のほかに一般國民および母子の健康のた
めに、大学教育を、保健婦に受けさせるために一年一〇〇万ドルを支出してゐる。

このように発展していくにも拘らず、合衆国では約三〇〇〇の郡の中へ二大郡と、二八
郡にいまだ保健婦といふようなものが無いもし一般にいわれてゐる標準である。二〇〇
〇人へ一人という割合をみるとするとなら、戦前の一億三八〇〇万の人口に對しまで六万
九千人の保健婦が必要である。そのよう底敷きに達するには、まだ年数もかかることであ

るが、保健婦は、その方向にむかって増加している。保健婦は、結核と性病の国をあげての撲滅運動において、医師と共に第一線に働くものである。最近米國々公において合衆國公衆衛生部内に結核予防課を新設することを認可したが、そのために、第一年度に一〇〇万ドルを支出することになつてゐる。その結果相当数の保健婦を雇うこととなるであろう。

専門看護婦協会では、学校出の看護婦十人の中一人が、公衆衛生の仕事をつく教育を受けるべきであると提案してゐる。保健婦は国立、州立、地方公立の医療機関ばかりではなく、訪内看護婦協会とか、私立学校などのようないくつかの私立機関や、保険会社などにも雇われる。先にも述べた通り病床の看護と特別治療は、パートタイムの看護の需要が増したので、戦前は時間制の看護が急速によつて患者から料金が支拂われたが、それは終日又は週回で勤く看護婦よりも高率で料金をうけさせられた。戦時中には、パートタイムの制度で勤めで働く看護婦よりも高率で料金をうけさせられた。この制度をとること一度中止されたが、戦後には、専門看護および保健機関では、この制度をとることになるであろう。公衆衛生部門においては、学校看護、結核看護、性病看護、整形外科看護、助産・小児科・産科の看護、精神病看護および視覚又は聽覚に缺陷あるものの看護において、監督者の地位にある技能者が特く派遣した。一九四一年には、教育委員会は、公立学校において、一九三一年度の看護婦より三分の一増加した看護婦を雇つた。保健省でも学童の保健のために看護婦を次第多く雇うようになつてゐる。私立の学校や

専門学校でも職員の中にもアーリ・タイムの看護婦をやつすべきである。

工場看護婦

戦時中には、多數の労働者が製造および輸送肉豚産業に従事したため、工場看護婦の数が増えた。戰後、産業が本縮するのに従つて労働者の数は減るのであるが、看護婦は、戦争直後の一時的現象はあつても再び増えて行くであろう。

工場看護婦には二種の職務がある。

(1) 非常災害又は疾病の際の応急手当

(2) 予防および治療業務を含む保健看護

(2) の方は戦争中特に発達したが、戦後には、一番収縮するだろう。一九四一年度には、工場看護婦の中の僅か四パーセントだけが保健婦としての一年の訓練を受けたものであつたがその訓練は、病院に於る看護と応急手当方法に関するものであつて、是非とも必要なものである。それだけの訓練を受けたものは、戦後にも、工場看護婦として、その地位に留るのに困難はない。しかし学校を出たばかりで、特別の訓練又は経験を持たないのに、看護婦が足りないと云う理由で高給を貰う工場看護婦となつた者は、その後に訓練を完全に受けなければ、或いは面白くない仕事、又はほかの分野へ配置転換させられねばならぬ。工場看護婦は労務省災害医療法・災害予防・工場衛生・職業病および安全施設などに関する特別の知識が必要なので、最近工場看護婦となるための特別の計画がたてられていい

る。

工場看護婦は、まことにないので、合衆國公衆衛生部の推算する割合即ち労働者三〇〇人に対し一人の看護婦、六〇〇名に対し三人以上、一〇〇〇名に対し三人以上といふのと該当する工場は少い。

産業によつて看護婦の必要数もわかる。例えば、産業上の災害は、医療会社よりも鋼鉄工業の方に多くおこる。しかし全連邦保健婦協会では、五〇〇人—六〇〇人から一人の看護婦が最適限の数であるとしている。

ベンシルベニア産業衛生局が約三〇〇〇の工場の調査在一九四三年にしたが、それによると、塵が八ペーセントの工場で、フル、タイムの工場看護婦を有し、二ペーセントがパート、タイムの看護婦を有していく。約三七萬人の右の工場労働者に工場看護婦がついてあつたことになる。又別の一〇〇〇工場の調査では、八〇〇名の労働者に一人の看護婦があつた。同じ頃カルフォルニヤでは、三五〇〇人の労働者に對しま一人の看護婦がついていた。公衆衛生部の算定によれば戦後の人口一億三千八百萬に對しま二萬人の工場看護婦が必要になりこれは戦時中の数よりも三分之二の増加であり、戦前の数の四倍にあたる。

工場看護婦についての一つの問題は、小工場においては、一人のフル、タイムの看護婦をおくには、労働者が少なすぎ、場合が度々ある。そこで多くの小工場は、地方の私立あるいは公立の保健機関と結んでパート、タイムの看護婦を雇つてゐる。又多くの労働組合で

も組合員のため、保健看護設備をしてゐる。

・その他の分野の看護婦

以上のべた分野の看護婦のほかに次のよう各分野でも又、戦時に看護婦が働くであらう。

1. 医師の助手として

2. 航空機・汽車・汽船の旅客の看護のためにへまとして应急處置

公衆衛生部では、この種の看護婦は戦後の人口一億三千八百万に対し約一万四千五百人位必要であろうと計算している。

六 戰争と人口増加による看護婦の需要

戦時中に非常に増えた看護婦は戦後には戦後の結果として、おこる看護婦に対する需要を満すことにあらう。又人口の増加に対し、看護婦の必要も増えることになる。あらましの推定であるが、一た四八年までには、一九四〇年度の数よりも二萬七千名だけ多くの看護婦が入用となる。

七 看護婦業務を見定させたための需要

右Kのべた二萬七千人をこえ過重の看護婦は、病院その他で戦時中よりももつと多くもつと充実した看護を要求されそのため自然に吸收されて行くであらう。

既算によれば、過重の看護婦数は、一九四八年度までに二万一〇〇〇人の予定で、一九四〇年度の人口調査と報告され乍学校の看護婦の七・五パーセントにあたる。その上この計算とは別であるが戦後の看護婦の向における待機率の高いことは、彼女らの退職を増加させるであろう。

八 看護業務計画における社会の責任

一定の社会に役立つ看護業務は、その社会の全講成員にとって重要なことである。それ故看護婦は、大少を問はず地方の人口の重要な構成分子となる。戦後地方公共団体は、次のようにすることを計画をすべきであろう。

1. その社会では看護婦どの程度に要求していく。

2. その要求を満すためにはその土地の看護婦はいかにすれば最もよく利用できるか。
3. 看護婦を配置するにあたつて需要と供給の間を最もよくバランスをとるためには、他の社会との交渉は如何にされるべきか。

九 看護婦は熟練と知識を増す責任がある

戦後の状勢がどのようになるとも、看護婦を最も有効につかう適当に配置するための社会に対する訓書は、看護婦を向上させるところ役立つ。個人的看護婦も又その資格の一層の訓練と経験を加えることによって、望ましい職を得るよう将来の見通しを持つこ

ことが出来る。専門看護婦に対しても、終末をつと長い専門学校教育を終えることが要和され来る。充分な訓練をうけ、他方面の技術を持つた、要求される特殊技能を身につけて看護婦には失業の心配がない。この理由から戦争のために充分な訓練をうけずして軍隊又は工場の看護婦として入つた若い看護婦は、研究科の訓練をつづりて受けるのがよいだろ。

一〇 他の職業への転換の可能性

戦争のために愛國的な動機から看護婦になつたものの中には、看護婦としては成功しないが、他の仕事に適している者がある。そういう人たちには看護婦としての訓練が、経験として役に立つような仕事である。例えば賣手——特に医療用・家庭用品・食料品・化粧品・避妊器具、又は医療保險員などは一つのはけ口である。宿屋の主人、接待係、又エアーランチ等もよい。医療關係方面の事務労働も就職口である。

病院附屬栄養士となりたい者は栄養学を専攻する必要がある。又医療用尿方面で記録係又は社会事業家になりたい者は、医療記録係又は医療社会事業家としての特別の訓練をうける必要がある。

更にもつと看護婦と近い肉眼のある仕事としては、物理師およびX光線技術の仕事がある。

一一 看護婦の職業へ戦争があたえた影響

概して戦争の経験は、看護婦の仕事に利益と同時に負担を與えた。國內戦時計画委員会
では、看護婦の職業を全國民に病氣の時と健康の時の必要を満すために高い水準の看
護を供給し、維持することと計画しつゝある。

この目的達するためには、次のことが必要である。

1. 米國民の看護に対する需要を判定すること。
2. あらゆる種類の看護に対する目下の需要を満すために入用な看護婦の数を決定すること。

3. 社会的計画がす、むづつれて、餘分の需要をみたすために方法を講ずること。

4. 現在の医学的知識によつて與えられる最上の看護が出来るように看護婦を教育すること。

5. 使用者と從業者とを満足させそして看護婦が社会にほどこす業務にマッチ報酬を
與えるよう每人事政策と方法とを奨励し發展させること。
6. 看護費用を均等に割りあてることにより、看護を必要とするすべての人々看護を与
えるよう専門計画を奨励し支持すること。

7. 公衆と看護婦をまじるよう基準を奨励し、發展させ設置すること。
8. 公衆へ看護が病人をいやし、積極的に健康を増進するのにどの位貢献していけるかを
しらせその結果、総合的な社会計画が發展し、支持されるようになると。

タ. 看護婦がその責任と機会を理解し受け入れるのを助けるために、看護婦のための進歩的指導計画をつくること。

10. 以上の計画を民族・信仰・皮膚の色・経済状態又は地理的位置に因るなく支持すること。

職名辭典による看護婦の定義

・看護婦（ハニ）ハ医療業務） 〇一三三、一〇。

病氣または負傷した人を看護する技術において、規定の教育、経験、および熟練を要する種々の看護任務を果す。家庭または病院、施療病院、療養所、その他の機関などにおいて一般的の看護業務を行ふ。医師の指図に従つて内服薬、塗料および薬品を施す。症状を観察し、体温、脈搏、および呼吸をとり、記録し、標準の習慣によつて回表をつくる。

創傷または負傷の繃帶をとりかえ、患者を入浴させ、マッサージし、無力の患者に食事を与へさせ、患者の指図する食事と調理してやり、手術室の準備をする。器具を消毒し、医師の指図に従つたがつて、注射その他処置をする。看護婦の代表的な分類としては、患者附添看護婦、保健看護婦、病院看護婦がある。

• アメリカ看護婦協会の定義する専門的看護と専門看護婦

専門的看護とは、州から看護の認可を受けた個々人の科学的医学の原則のもとづき、病院附属の看護学校の課程の課程によって獲得せられ、國家によりその目的のために公認せられ、治療または豫防医学をあわせて実習したところの、知識的造詣と態度と、手先さり熟練との結合である。

それ故、専門看護婦とはその州において、登録に必要なすべての法律的條件に適し、そしてその専門的知識および法律上の地位によつてその職を実行し、またはその職をもつて行ふものをいふ。

・ 職名辞典による病院専属看護婦の定義

病院専属看護婦　— 一般床上仕務の看護婦、一般病院職員としての看護婦（医療業務）
○一三三、二六

病院において一般的看護婦業務を果し、「看護婦第三条項」の下に記載されている仕務の遂行に際して医師の命令を実行し、一定限数内の患者の要求をみだす。

・ 職名辞典による個人附添看護婦の定義

個人看護婦　— 患者附添の看護婦、特別看護婦（医療業務）○一三三、二八、病院家庭、または療養所において、「看護婦第三条項」の下に記載されまいる仕務を行つて、患

患者附添看護へしたがう。

看護婦職業連盟会員による患者附添看護の定義。

患者附添業務における看護とは、そのような看護に対し看護婦に直接支拂はづいをするところの一人以上の患者に看護あたえることである。この分野では、看護婦には患者と共に旅行することを要草めぐらされる。

特別または附添看護婦は、医者ハ、患者ハどちらかの要求によつて一人以上の患者に看護あたえ、患者から直接にまたは患者の健康に關係ある一定の機関から支拂はづいをうける。

職名辞典による保健看護婦の定義。

保健看護婦へいほんかんごふ（医療業務）○一三三、四二 信用ある看護婦学校を卒業そつぎょうしたことを持つ者とし、看護かんごを行い、素人そじんを保健教育と病氣予防に關して指導するとの訓練を専門に受けたもので、つゞの任務のうちの一つまたは兼合けんごしたものを行ふ。すなわち、医療手当の必要な病氣のケースを当該市町村内とうさいしちまんないで探し出して、早期診断を受け、病氣の治療りょうりを受けることをたすける。看護かんごをほどこし、患者の手当または健康に適する環境の維持ゐぢに用いて家庭を指導する。精神錯乱、肉体の畸形、傳染病などどがおかされてある患者に特殊の治療じりょうをほどこし、乳幼児とその母親の健康状態じょうたいに氣きをくばる。また、各種産業の、官庁の、または

商賣上の事業所の従業員看護をし、診察する医師を助け、指定された地域にありて、一般公衆衛生業務をおこない、学童の健康保護のための計画に参加し、重要な統計の編さんそのための特殊な研究を行ふのを助ける。通常、看護婦第三種の項の下に規定してある看護業務をおこなう。看護の仕事をする機関によつて、また、その果す看護業務の種類によつて、つきのように特定の名稱があたえられる。すなわち、病院看護婦、傳染病看護婦、時向制看護婦、事業所付看護婦、幼児保護看護婦、保険会社附看護婦、産院看護婦、整形外科看護婦、小児科看護婦、精神病科看護婦、保健看護婦、一般看護婦、学校看護婦、結核病看護婦、性病看護婦、訪問看護婦等。

・連邦公衆衛生看護機関の定義する保健看護

保健看護とは、公共団体または機関が公衆衛生計画の一画面または全部面を実施する一とをたすける目的で行うすべての看護業務をハくむ。この看護業務は、個人単位にさも、家族単位にさも、また公共団体単位にさも、行われるものであつて、家庭に對しても、学校、診療所、事務所、または、種々の機関の事務所などに對しても行われるものである。

